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Ihre Anfrage möchte ich Ihnen in Abstimmung mit der EVAG wie folgt beant-

worten. Aufgrund der Spezifik der Fragestellungen möchte ich nicht im Ein-

zelnen auf die Fragen eingehen, sondern eine pauschale Antwort geben. 

 

1. Gibt es bereits Prüfungen ob es planerisch, kalkulatorisch, technisch 

und logistisch möglich ist, historische Straßenbahnen im Wechsel mit 

Niederflurbahnen auf der geplanten Buga-Bahnlinie einzusetzen. 

 

2. Falls keine BUGA-Bahnlinie geplant sein sollte, ist es möglich dieses als 

BUGA-Projekt  durchzuführen und entsprechende Vorgespräche mit den 

umliegenden Verkehrsbetrieben (Gotha, Jena, Nordhausen, Gera, Naum-

burg, Halle, Zwickau, Cottbus) über die Machbarkeit, techn. Vorausset-

zung, Ausbildung und Kosten zu führen.  

 

3. Wie viele fahrbereite und einsatzfähige historische Fahrzeuge sind im 

Erfurter  Stadtgebiet  noch vorhanden? Wenn sie nicht einsatzbereit 

sind, was würde die Instandsetzung kosten und kann das über Gelder 

der BUGA GmbH finanziert werden? 

 

Im Rahmen der Planung zur BUGA 21 sind die Verwaltung und die EVAG sehr 

eng in die Fragen der Verkehrserschließung eingebunden. Seit dem Jahr 2013 

existiert eine AG Verkehr und Erschließung unter Leitung der BUGA gGmbH, 

die sich bereits sehr intensiv mit Stadtbahneinsatzkonzepten zur Erschlie-

ßung der einzelnen BUGA Standorte auseinandergesetzt hat. Aktuell wird da-

zu ein Gesamtverkehrskonzept durch ein Planungsbüro erarbeitet. Im Jahr 

2015 hat die EVAG bereits ein Einsatzkonzept für den ÖPNV während der 

BUGA mit verschiedenen Netz-Varianten erstellt, welches in das Gesamtver-

kehrskonzeptes einfließen wird.  

 

Die Idee, eine BUGA-Linie mit historischen Fahrzeugen zu befahren, kann al-

lerdings nicht weiter verfolgt werden, da historische Fahrzeuge generell nicht 
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für den Linienbetrieb zugelassen sind. Aus diesem Grund hat es auch keine Absprachen mit Stra-

ßenbahnbetrieben in anderen Kommunen gegeben. 

 

Die im Fuhrpark der EVAG vorhandenen historischen Straßenbahnfahrzeuge sind heute schon für 

Stadtrundfahrten und Sonderfahrten im Einsatz. Dabei sind besonders alte und wertvolle Fahr-

zeuge nur gegen einen entsprechend hohen Mietpreis und nur zu Sonderfahrten nutzbar. Ein 

regelmäßiger Dauerbetrieb ist damit wirtschaftlich nicht darstellbar. Inwieweit die historischen 

Fahrzeuge der EVAG im Veranstaltungskonzept der BUGA eine Rolle spielen können, muss zu 

einem späteren Zeitpunkt betrachtet werden. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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